



## **Fachschaftsratssitzung vom 20.01.2021**

### **Ergebnisniederschrift**

**Protokollant\_in: Tom**

#### **TOP 1: Begrüßung und Festlegung des Protokollant\_in**

Sophie eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. Tom wird das Protokoll führen.

#### **TOP 2: Beschlussfähigkeit**

Zu Beginn der Sitzung sind 16 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird durch die Vorsitzende festgestellt.

#### **TOP 3: Festlegung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 FFV

TOP 6 Letzte Sitzung in der Vorlesungszeit und Bürodienst während der vorlesungsfreien Zeit

TOP 7 Gespräch mit Wiechmann

TOP 8 Instagram-Umfrage

TOP 9 PIT2022

TOP 10 Gremien und Kommissionen

TOP 11 Sonstiges

#### **TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung:**

Das Protokoll der letzten Sitzung am 13.01.2021 wird mit 13 Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.



## **TOP 5 FVV**

In der letzten Sitzung der Fachschaftsratkonferenz wurde bestätigt, dass nun auch FVV-Wahlen über Zoom mit dem Umfragetool durchgeführt werden dürfen. Hierbei sollen die Ergebnisse der Umfragen/Wahlen mit Hilfe von Screenshots bewiesen und nachgehalten werden.

Es gilt zu beachten, dass die Person, die die Umfrage startet, nicht die technische Möglichkeit hat, selbst an der Umfrage teilzunehmen.

Auf die nächste FVV am 27.01.2021 wurde bereits über die üblichen Social-Media-Kanäle hingewiesen. Sie wird via Zoom um 17 Uhr stattfinden.

Der Fachschaftsrat einigt sich darauf, dass in der FVV nur neue Mitglieder in den Rat gewählt werden und Mitglieder austreten können. Sophie und Tim werden bis zur folgenden FVV im April weiterhin die Vorsitzenden bleiben. Alle Ämter werden erst in der FVV im April neu besetzt.

Neue Kommissionsmitglieder müssen erst im Oktober 2021 gewählt werden.

Bei der FVV soll auf das PIT in Dortmund im April/Mai 2022 aufmerksam gemacht werden.

## **TOP 6 Letzte Sitzung in der Vorlesungszeit und Bürodienst/Sitzungen während der vorlesungsfreien Zeit**

Nach der FVV am 27.01 findet direkt im Anschluss eine reguläre Fachschaftsratsitzung statt. Da die Mitglieder des Fachschaftsrats im Februar erfahrungsgemäß durch die Klausurphase zeitlich stark eingebunden sind, findet die letzte Sitzung der Vorlesungszeit am 03.02 statt.

Vom 10.02 bis zum 31.03 wird der Fachschaftsrat immer mittwochs von 10-12 Uhr einen Bürodienst stellen. Hierfür sollten alle Mitglieder zumindest einen Dienst übernehmen und sich in Teams unter „01 - FSR-Büro“ in eine Exeltabelle eintragen.

Für Fachschaftssitzungen während der vorlesungsfreien Zeit wurde bereits eine Doodle-Umfrage erstellt, um einen geeigneten Termin zu finden. Bisher haben erst 15 Personen die Umfrage ausgefüllt. Eine Entscheidung über die Termine wird in der nächsten oder übernächsten Sitzung getroffen.

## **TOP 7 Wiechmann-Gespräch**

Sophie hat ein Gespräch mit Herrn Wiechmann (Dekan) angefragt. Ein Termin für das Gespräch wird noch gesucht. Sophie und Tom werden an dem Gespräch teilnehmen. Über die zu besprechenden Themen wird in der nächsten Sitzung noch einmal gesprochen.

Fachschaft Raumplanung  
der Technischen Universität Dortmund  
August-Schmidt-Strasse 10  
44227 Dortmund  
Campus Süd, GB III, R. 107



### **TOP 8 Instagram-Umfrage**

An der Umfrage über das digitale Wintersemester haben etwa 300 Personen teilgenommen. Eine Zusammenfassung der Ergebnisse sowie darauf aufbauende Empfehlungen können unter folgendem Link eingesehen werden:

<https://docs.google.com/document/d/1xhFC6dlQVKnce22yX8DQBKyCHmZacaqc2lFxnTM9c/edit>

Bei zukünftigen Fragen über kostenpflichtige Programme, die Studierende erworben haben, soll auch erhoben werden, ob dies als finanzielle Belastung angesehen wurde.

Da häufig geäußert wurde, dass sich die Studierenden gestresst und belastet fühlen, könnte die Fachschaft erneut auf die psychologischen Hilfsangebote der Universität hinweisen und auf ihren Social-Media-Kanälen Tipps für „gesunde“ Projekt- und Entwurfsarbeit geben.

### **TOP 9 PIT2022**

Sophie hat bei den Organisatoren PIT Wien ihren Planungsstand angefragt. Der Termin für das PIT Wien ist zunächst weiterhin der 12.-16. Mai 2021. Die Organisatoren sind sich aber nicht sicher, ob dieser Termin gehalten werden kann. Alternativ wurde der September 2021 genannt. Da bisher jedoch angedacht ist, dass das PIT Cottbus im Oktober 2021 stattfindet, erscheint dies eher unwahrscheinlich.

Nach jetzigem Stand bleibt es dabei, dass das PIT in Dortmund im April/Mai 2022 stattfindet wird.

Bei der FVV am 27.01.2021 soll auf das PIT Dortmund aufmerksam gemacht werden. In der Fachschaftssitzung nach der FVV soll dann eine kleine Arbeitsgruppe gebildet werden, die mit der Planung und Organisation beginnt.

### **TOP 10 Gremien und Kommissionen**

Eva: In der Hochschulgruppenkonferenz wurde die spontane Absage der Immo-Klausur angesprochen. Herr Wiechmann heiß eine so spontane Absage nicht gut, wusste aber bisher nichts davon.



Flo: Im Gespräch mit Thomas Eltner über den Entwurf I/II haben Flo und Nora folgende Wünsche von ihm (wahrscheinlich stellvertretend für den Lehrstuhl) erfahren:

- Der Entwurf soll wieder einen höheren Stellenwert im Studium bekommen.
- Früher waren mehr Lehrstühle am Entwurf beteiligt. Dies wird sich zurückgewünscht.
- Eine Kooperation zwischen der Fakultät Raumplanung und Architektur bietet sich insbesondere beim Entwurf an.
- Es wird überlegt, ob für jede Entwurfsgruppe ein Zugang zu der Plattform Competitionline angeschafft wird (ermöglicht Zugang zu den Entwürfen von öffentlichen und privaten städtebaulichen Wettbewerben)
- Es könnte jährlich eine SommerSchool zum Thema Entwerfen angeboten werden.

Steffanie: In der KSL-Sitzung wurde folgendes besprochen:

- Die internationalen Studierenden wurden bei der Umstellung auf die digitale Lehre nicht ausreichend beachtet. Nun nimmt sich unter anderem die Arbeitsgruppe International unter der Leitung von Herrn Zimmermann diesem Problem an.
- Bei digitalen Klausuren wird es wahrscheinlich auf „OpenBook“-Versionen hinauslaufen. Hierbei werden die Klausuren über Moodle hochgeladen und rechtzeitig per Mail an die zuständige Person zurückgeschickt werden. Klausuren die zu spät im Mailpostfach ankommen werden nicht gewertet. Problematisch ist Identitätsfeststellung und die Frage, ob Klausuren nur handschriftlich geschrieben werden dürfen. Weitere Informationen folgen nach der Sitzung des Prüfungsausschusses am 21.01.
- Der Projektmarkt findet am 28.04 ganztägig und digital statt. Es wird wieder eine thematische Bündelung der Projektthemen vorgenommen und hierfür jeweils ein Moodleraum erstellt. Für Bachelor-Studierende finden an diesem Tag keine weiteren Veranstaltungen statt.
- Es gibt an der Universität eine neue Fakultät: Die Fakultät für Sozialwissenschaften. In Verbindung damit wurde der neue Bachelor- und Masterstudiengang Soziologie geschaffen. Einige dieser Studierenden werden auch Module an unserer Fakultät belegen können, beispielsweise bei Frau Frank.
- Die Ersamusanerkennung läuft bisher meistens über den PA. Allerdings herrscht auch bei den Lehrenden Verwirrung über das korrekte Verfahren. Weitere Informationen folgen ebenfalls am 21.01, nach der Sitzung des Prüfungsausschusses
- Im Prüfungsausschuss wird darüber diskutiert, Alternativen für das Praktikum zu finden, da Studierende zurzeit vermehrt Absagen auf Praktikumsplätze erhalten. Dies stellt insbesondere für Bachelor-Studierende ein Problem dar, die kurz vor ihrem Abschluss stehen.
- Beim Austausch über die digitale Lehre wurde dezidiert über den Entwurf gesprochen, um auch das Feedback seitens der Lehrenden einzuholen. Trotz der



eingeschränkten Lehrumstände kann keine qualitative Verschlechterung der Entwürfe beobachtet werden. Problematisch ist die fehlende Möglichkeit der Entwurfsgruppen ihre Entwürfe untereinander zu vergleichen und sich auszutauschen. Die Lehrenden arbeiten an einer Lösung. Der Fachschafts-Discord könnte hierfür ebenfalls hilfreich sein. Die Lehrenden haben noch einmal betont, dass sich die Studierenden mit konstruktivem Feedback jederzeit direkt an die Lehrenden wenden können.

- An der Problematik im Modul MVI wird gearbeitet. Flo bekommt Bescheid, sobald es dort etwas neues zu erfahren gibt.

#### Lara: Gleichstellungsgremium

- Die Sitzung des Gleichstellungsgremiums konnte aufgrund von Kommunikationsproblemen unterhalb der Mitglieder nicht stattfinden. Einen neuen Termin gibt es noch nicht.
- Für die zukünftige Arbeit des Gremiums soll die Plattform Confluence genutzt werden. Hierbei gibt es allerdings noch technische Schwierigkeiten.

#### TOP 11 Sonstiges

- WhatsApp-Gruppe und Teams des Fachschaftsrates:
  - Wenn etwas für alle Ratsmitglieder relevant ist, wird es in den Teams-Kanal „Allgemein“ gepostet.
  - In die WhatsApp-Gruppen dürfen keine sensiblen Daten von Externen geschickt werden (Name, Handynummern, Mailadressen). Bei Screenshots oder weitergeleiteten Nachrichten sollten diese Daten unkenntlich gemacht werden.
- Die Master E-Phase findet wahrscheinlich im März/April statt. Bisher gibt es noch kein festes Datum. Für diese E-Phase wird die Unterstützung der Ratsmitglieder benötigt. Freiwillige können sich bei Sophie melden.
- Sebastian ist CAD-Tutor: Seine Studierenden haben einen eigenen Discord-Server und eine WhatsApp-Gruppe. Andere Tutorien-Gruppen verfahren ähnlich. Sebastian empfindet aktuell keinen weiteren Betreuungsbedarf für CAD. Wenn die Tutorien enden und die Abgabe kurz bevor steht, kann der Fachschaftsrat erneut den Fachschafts-Discord promoten und ggf. auch eine CAD-Nacht anbieten. Sebastian stellt diese Pläne seinen Studierenden vor und erfragt das Interesse nach solchen Angeboten.